

Bundesgesundheitsblatt  
Gesundheitsforschung  
Gesundheitsschutz

Editorial Editorial

- C. Meyer  
**Impfungen und Impfprogramme – aktuelle Aspekte des Impfwesens in Deutschland** 1127  
Vaccinations and vaccination programs - current aspects of vaccination practice in Germany

Leitthema Leading theme

- U. Heininger  
**Risiken von Infektionskrankheiten und der Nutzen von Impfungen** 1129  
Complications of infectious diseases and benefits of immunization
- A. Siedler · K. Leitmeyer  
**Die Bedeutung von Sentinels für die Implementierung und Evaluation von Impfstrategien** 1136  
Relevance of sentinel surveillance systems for the implementation and evaluation of vaccination strategies
- S. Reiter  
**Ausgewählte Daten zum Impf- und Immunstatus in Deutschland** 1144  
Vaccination coverage in Germany
- B. Keller-Stanislawski · N. Heuß · C. Meyer  
**Verdachtsfälle von Impfkomplicationen nach dem Infektionsschutzgesetz und Verdachtsfälle von Nebenwirkungen nach dem Arzneimittelgesetz vom 1.1.2001 bis zum 31.12.2003** 1151  
Adverse events following immunisation in Germany from 1.1.2001 to 31.12.2003
- K. Weisser · K. Bauer · P. Volkers · B. Keller-Stanislawski  
**Thiomersal und Impfungen** 1165  
Thiomersal and immunisations
- S. Dittmann  
**Zur Aufklärungspflicht des Arztes vor Impfungen** 1175  
Physician's information requirements before providing vaccines
- C. Meyer · S. Reiter  
**Impfgegner und Impfskeptiker. Geschichte, Hintergründe, Thesen, Umgang** 1182  
Vaccine opponents and sceptics. History, background, arguments, interaction
- H. Oppermann · M. Borrmann · B. Thriene · L. Gräfe · E. Wilhelms  
C. Herrmann · H. Weise · E. Hennig · H. Claus  
**Erfahrungen und Schwierigkeiten bei der Implementierung von Impfregeistern in Sachsen-Anhalt** 1189  
Experiences and difficulties in implementing immunization registries in Saxony-Anhalt
- G. Ellsäßer  
**Impfprävention im Kindes- und Jugendalter. Hindernisse und Beispiele wirksamer Maßnahmen im Land Brandenburg** 1196  
Prevention by vaccination of children and young people. Obstacles and examples of effective measures in the Federal State of Brandenburg